

# Rendements **Merci la pluie**

La petite récolte se confirme. Mais après les pluies de septembre, les rendements en jus sont un peu meilleurs que prévu.

**L**e 1<sup>er</sup> octobre, le ministère de l'Agriculture estimait la récolte nationale à 42,2 millions d'hectolitres, soit 14 % de moins qu'en 2018 et 7 % de moins que la moyenne des cinq dernières années. L'Hérault ne fera pas le plein. « On table sur 15 à 20 % de volume en moins par rapport à une année moyenne », indique Laurent Vial, de l'ICV. Dans la région, les baies étaient très petites. Mais les vigneron ont obtenu des rendements en jus corrects sous réserve « d'avoir bien foulé et enzymé la vendange ».

**En Beaujolais, les rendements sont très hétérogènes** selon les domaines. Gel, coulure, millerandage et grêle ont affecté le potentiel. « Dans certains secteurs, il n'y a pas plus de 10 à 15 hl/ha », déplore un œnologue. En moyenne, la région se dirige vers un rendement inférieur de 25 % à la moyenne de ces cinq dernières années et de

50 % par rapport à l'an passé.

En Alsace, les rendements ne sont pas non plus au rendez-vous mais les situations sont très contrastées. « Certains viticulteurs rapportent qu'ils viennent de faire la plus petite vendange qu'ils aient connue. En moyenne, on tourne autour de 60 hl voire 50 hl/ha pour les cépages non destinés au crémant », indique un œnologue du Bas-Rhin.

Dans les Côtes du Rhône, les rendements sont également variables. Certains vigneron font le plein quand d'autres voient leurs volumes réduits par la sécheresse. « Globalement, le rendement devrait être supérieur à celui de 2017 », précise un œnologue de la région.

Dans le Bordelais, la récolte s'annonce un peu plus généreuse que prévu il y a quelques semaines. « Pour les rouges, on envisageait 40 hl/ha, en moyenne. Mais en fait, on serait plus près de 50 hl/ha, sauf pour les



**LES GRAPPES** ont profité des petites pluies tombées pendant la vendange pour grossir un peu. KUJ-P. AMET

viticulteurs qui ont gelé », précise Marie-Laurence Porte, du laboratoire Enosens, à Cadillac.

**« Certains ont fait la plus petite vendange qu'ils aient connue. »**

Dans le Centre, les rendements devraient approcher 60 à 65 hl/ha. « On tablait sur une baisse de 10 à 20 % par rapport à 2018 car les baies étaient petites et les

grappes pas énormes. Mais les quelques millimètres de pluie tombés en deuxième partie de vendange ont permis des rendements en jus meilleurs que ce qu'on pensait », annonce Fabrice Doucet, de la Sicavac.

En Champagne, l'interprofession indique que malgré une forte hétérogénéité, le rendement moyen devrait dépasser 10 000 kg/ha, soit un niveau proche du rendement nécessaire pour alimenter les marchés.